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A5años de Ley 
“Chao Cables” 
región exhibe 
nulos avances 
CIUDAD. Se mantiene la abundancia de 
la llamada “chatarra aérea”, atribuida 
a empresas de telecomunicaciones. 

20.409 
metros fueron retirados 

el año 2022, último registro 
que exhibe la subsecretaría 
de Telecomunicaciones. 

  

Claudio Cerda Santander 

cronicacOmercurioantofagasta.cl 

acontaminación visual y 
L el riesgo de toneladas de 

escombros de cableado 
aéreo se observan a diario en 
Antofagasta, como muestra de 
loestéril que ha resultado la de- 
nominada “Ley Chao Cables” 
promulgada hace cinco años 
para abordar este problema. 

Hoy distintos sectores dela 
ciudad exponen verdaderas 
marañas de cables, que en su 
mayoría corresponden a em- 
presas detelecomunicaciones. 
La puesta en marcha dela nor- 
ma, en tanto, se mantiene aún 

pendiente por la falta del regla- 
mento; sometido al trámite de 
toma derazón en Contraloría. 

La tardanza en la imple- 
mentación de esta ley obedece- 
ría al intenso lobby de empre- 

los dejan tirados en las vere- 
das. Los cables antiguos rom- 
pen ramas de árboles y matas 
(de plantas) al dejarlos caer, 
porqueni siquiera limpian o se 
llevan sus cables desechados 
una vez terminada la instala- 
ción de nuevas líneas”, afirma 
unaresidente del Barrio Brasil, 
enel sector centro sur dela ciu- 
dad, quien prefiere mantener 
sunombre en reserva. 

“Noessólo contaminación 
visual, también sobrecargan 
lasredes del tendido eléctrico. 
Ya se han producido cortocir- 
cuitosmás de una vez”, agrega. 

  

sas de telecomunicaciones, se- IR ALA BAJA 

gún fuentes vinculadas atemas — Segúnregistros dela Sub- 
ambientales. “Seguimos con secretaría de Telecomunicacio- 
este problema en nuestro ba- 
rrio. De hecho siguen instalan- 
do más y más cables. Las com- 
pañías de telecomunicaciones 

Trabajo multisectorial para el retiro 

2 Desde la Subsecretaría de Telecomunicaciones infor- 

'maron que el trabajo deretiro de cables de empresas de 
telecomunicaciones corresponde auna labor multisecto- 
rial pública y privada: “A través de mesas de trabajo se ha 

impulsado el retiro de cableado en desuso, a través de la 
coordinación con los distintos actores involucrados; mu- 

nicipalidades, empresas de telecomunicaciones, eléctri- 
cas, y con el acompañamiento de la Subsecretaría de Te- 
lecomunicaciones (...) En estas mesas se han definido pro- 
tocolos y cronogramas de trabajo, en orden a ejecutar ac- 
ciones de despeje de cables en desuso, de manera coordi- 
'nada y colaborativa. Las empresas que han participado 
en estas mesas de coordinación, son las principales ope- 
radoras del sector telecomunicaciones”. 

nes-entidad desde la que pre- 
cisaron vía Transparencia que 
no poseen toda la información 
sobreretiro decables debidoa 

  

DISTINTOS SECTORES DE LA REGIÓN DE ANTOFAGASTA MUESTRAN ESTE PANORAMA, VERDADERAS MARAÑAS DE CABLES. 

que esta corresponde auna ini- 
ciativa multisectorial público 
privada-la Región de Antofa- 
gasta en 2018 no registra infor- 
mación sobre esta labor. 

En cambio, en 2019 se re- 
portan 52.012 metros retira- 
dos. Durante 2020 esta cifra 
baja a 12.100 mt y en 202 dis- 
minuye aún más, con 660 mt. 
En2022, entanto, se informa 
20.409 mtretirados. Menos de 
la mitad que en 2019. Mientras 
que sobre el año pasado “no 
hay información”, y tampoco 
parael actual. 

   

ZONA CÉNTRICA 
Carlos González, presiden- 

te de la Junta de Vecinos Cen- 
tro NO19, describe que esta si- 
tuaciónse haagudizado. “En el 
sector centro de Antofagasta 
tenemos una fuerte contami- 

nación aérea por la gran canti- 
dad de cables en desuso, otros 
cortados y losmás peligrosos a 
bajaaltura. Son miles de cables 
quenada aportan y dan un feo 

“Hoy se debe planifi- 
cartodo con cablea- 
do subterráneo. Nos 
falta tenerla visión a 
futuro con más amor 

  

se la camiseta por An- 
tofagasta” 

Carlos González 

Junta de vecinos sector centro 

aspecto al sector. Es una pro- 
blemáticaqueserepiteen toda 
la comuna. En algunos se pre- 
sumeuna gran recarga de peso 
que sostienen los postes. Un 
peligro latente para todos los 
vecinos y transeúntes”, co- 
menta González. 

“La ciudad merece mucho 
más, con el nivel de produc- 
ción y nivel económico de An- 
tofagasta. Hoy se debe planifi- 
cartodo con cableado subte- 
rráneo. Nos falta tenerla visión 

  

“Ya estamos en 2024 
y debería buscarse 
una alternativa para 
los cables. Espera- 

la población y a la región. To- 
dos tenemosel mismo proble- 
ma: demasiados cables en de- 
suso. Ha habido también un 

mos que deunavez  Crecienterobo decable en to- 
que sereactiveel pro- — das las poblaciones. Los mu- 
yecto que era no más — Hachosusan escaleras y cual 
cables, Esnecesario.. ler cosa para subir y cortar. 

E Ss De ahí van tirando ese cable 
hacerlo”. que, porlo general, va quedan- 

do también colgado. Además 
está el cable que dejaron las te- 
lefónicas. Hay mucho cable 
colgando, y nadie se hace res- 
ponsable”, opina. 

“Tenemos que estar preo- 
cupados por los niños para 
queno los vayan a tomar, por- 
que a pesar de que no tienen 
corrientesiempre puede estar 
el riesgo. Además, está el peli- 
gro de que una persona se en- 
rede. Vivimos en una pobla- 
ción que está en pendiente, 
entonces, el peligro es que al- 

  

Enrique León 
JIVV Pob. Miramar Sureste 

a futuro con más amor por 
nuestra tierra nortina. Falta po- 
nerse la camiseta por Antofa- 
gasta”, complementa. 

SECTOR CENTRO ALTO 

La abundancia de dese- 
chos de cables que cuelgan de 
los postes surge como inquie- 
tud permanente, apunta a su 
vez Enrique León, secretario — guiense vaya a enredar bajan- 
delajunta de vecinos dela Po-— doy puedaocurrir un acciden- 
blación Miramar Sureste . “El tedemayorgravedad”, advier- 
tema delos cables afectaatoda — teestevecino del sector. (3
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